



GUBERNUR JAWA TIMUR

# SAMBUTAN GUBERNUR JAWA TIMUR

Pada

## UPACARA PERINGATAN HARI JADI KE - 75 PROVINSI JAWA TIMUR TAHUN 2020



PROVINSI  
**JAWA TIMUR**  
1945 - 2020

Surabaya, Senin 12 Oktober 2020

Sekretariat Daerah Pemerintah Provinsi Jawa Timur



## **GUBERNUR JAWA TIMUR**

### **SAMBUTAN GUBERNUR JAWA TIMUR PADA UPACARA PERINGATAN HARI JADI KE-75 PROVINSI JAWA TIMUR TAHUN 2020**

Surabaya, 12 Oktober 2020

---

***Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarokatuh***

**Salam sejahtera bagi kita semua**

Yang saya hormati:

- Wakil Gubernur Jawa Timur beserta Ketua TP PKK Provinsi Jawa Timur;
- Pimpinan dan anggota DPRD Provinsi Jawa Timur;
- Pimpinan Forum Koordinasi Pimpinan Daerah Provinsi Jawa Timur beserta istri;
- Kepala Perwakilan Negara sahabat;
- Sekretaris Daerah, Kepala Perangkat Daerah dan seluruh Karyawan di jajaran Pemerintah Provinsi Jawa Timur beserta istri;
- Bupati / Walikota se-Jawa Timur;

- Para Tokoh Agama, Tokoh Masyarakat, Rektor, Pimpinan Partai Politik, Pimpinan Organisasi kemasyarakatan, para Pelaku usaha, Buruh, Mahasiswa, Seniman dan Budayawan; serta,
- Insan Pers, para Tamu Undangan dan Hadirin seluruh peserta upacara yang saya banggakan.

Pada kesempatan yang berbahagia ini, marilah kita panjatkan Puji syukur kehadirat Allah Subhanahu Wataáala, Tuhan yang Maha Kuasa, yang senantiasa melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada kita semua.

Dalam kesempatan yang baik ini, ada beberapa hal penting yang perlu saya sampaikan dalam Upacara Peringatan Hari Jadi ke-75 Provinsi Jawa Timur tahun 2020.

***Pertama***; tentang tekad kita untuk terus bahu membahu dalam bekerja, bersinergi dalam mengatasi tantangan ke depan, termasuk bekerjasama dalam situasi Pandemi. Saya ingin

mengajak Bapak, Ibu dan Saudara sekalian untuk lebih menguatkan tekad, sebagaimana kata kata bijak Proklamator kita Dr. Ir. Sukarno, dalam masa sulit, Beliau berpesan: *“Jika kita memiliki keinginan kuat dari dalam hati, maka seluruh alam semesta akan bahu membahu mewujudkannya”*.

**Kedua**, Pandemi covid -19 telah mendera kita. Banyak saudara kita yang saat ini terhimpit kesulitan ekonomi karena dirumahkan, pendapatan yang berkurang drastis bahkan hilang pendapatan karena pemutusan hubungan kerja.

Saat inilah kita semua dituntut untuk lebih peduli, saling menolong dan memberikan yang terbaik apa yang bisa kita berikan. Dengan modal sosial yang kita miliki, semangat gotong royong, semangat persaudaraan dan semangat solidaritas. Mari kita bersatu padu untuk bangkit dari kondisi sulit ini. Allah SWT berfirman dalam Surah al-Insyirah ayat 5-6 *“Fainna ma’al usri yusro. Inna ma’al usri yusro”* Artinya: *Maka sesungguhnya*

*setelah ada kesulitan akan ada kemudahan.  
Sesungguhnya setelah kesulitan akan ada  
kemudahan.*

***Bapak/ibu dan hadirin sekalian yang saya  
hormati,***

Peringatan Hari Jadi Provinsi Jawa Timur pada hakikatnya adalah suatu ungkapan rasa syukur atas berkat rahmat Allah SWT Tuhan yang Maha Esa.

Peringatan Hari Jadi Provinsi sejatinya juga merupakan penghormatan kita terhadap lahirnya Pemerintahan Provinsi Jawa Timur, yang ditandai dengan dimulainya penyelenggaraan Pemerintahan Provinsi Jawa Timur pada tanggal 12 oktober 1945 dengan Gubernur pertama Raden Mas Tumenggung (RMT) Ario Soerjo dan para penerus beliau.

Masyarakat Jawa Timur yang kental dengan semangat gotong royong, kepeloporan dan kejuangan, toleran, santun dan agamis menjadi

modal dasar pembangunan yang sangat fundamental sebagaimana tercatat dalam perjalanan sejarah Provinsi Jawa Timur.

***Bapak/ibu dan hadirin sekalian yang saya hormati,***

Hari jadi Provinsi Jawa timur merupakan sarana menumbuh-kembangkan rasa persatuan dan kesatuan, kebanggaan daerah, mendorong semangat memiliki dan membangun daerah serta memperkuat rasa kecintaan masyarakat di wilayah jawa timur dalam kerangka negara kesatuan republik indonesia.

Selaras dengan semangat yang digelorakan pada perayaan HUT kemerdekaan RI ke-75 tahun 2020, yaitu “Indonesia Maju” maka tema yang diambil pada peringatan hari jadi ke-75 provinsi jawa timur tahun 2020, yaitu “**Semangat Nawa Bhakti Satya untuk Jawa Timur maju**” merupakan sebuah tekad, bahwa ditengah pandemi

Covid-19, semangat untuk mewujudkan masyarakat Jawa Timur yang terdepan, religius dan sejahtera lahir bathin melalui 9 bhakti bagi Jawa Timur tetap senantiasa kita jaga.

#### 1. Jatim Sejahtera

Ditengah kesulitan sosial ekonomi yang sangat terasa akibat pandemi, Pemerintah Provinsi Jatim senantiasa menjalankan peran mengkoordinasikan secara efektif penyaluran berbagai skema bantuan sosial baik yang bersumber dari APBN serta yang bersumber dari APBD Pemerintah Provinsi termasuk program suplemen BPNT dan bantuan jaring pengaman sosial (JPS) Pemerintah Provinsi yang secara total menyasar sekitar 1 juta keluarga terdampak. Program unggulan seperti Jatim Satya yang dijabarkan melalui diantaranya Jatim Puspa, PKH Lansia, Anti Poverty Program (APP) serta berbagai program lainnya senantiasa terus kita pertahankan

kelanjutannya sebagai wujud keberpihakan demi menjaga kesejahteraan dan upaya pengentasan kemiskinan sejalan dengan semangat pembangunan yang inklusif.

## 2. Jatim Kerja

Kontraksi ekonomi tidak dapat kita hindari, sebagaimana terjadi di hampir setiap belahan nusantara dan dunia, walaupun kita senantiasa bersyukur bahwa kontraksi ekonomi Jatim paling ringan dibandingkan daerah lain di Pulau Jawa. Pada semester 1 tahun 2020, Jatim mencatat kenaikan investasi sebesar 59,2 persen, dimana realisasi penanaman modal dalam negeri (PMDN) di Jawa Timur menjadi yang tertinggi di Pulau Jawa dengan 38,44 triliun rupiah. Sebelum Covid-19, angka pengangguran terbuka (TPT) Jatim mencatat penurunan dari 3,83% menjadi 3,69%, walaupun kita menyadari bahwa kontraksi ekonomi di triwulan kedua 2020 tentu



berpotensi membawa dampak negatif pada tingkat pengangguran. Ini sebabnya Pemerintah Provinsi Jatim gencar berkoordinasi dengan instansi vertikal termasuk Bank Indonesia dan OJK dalam mendorong kelancaran penyaluran program pembiayaan skema Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN) serta melalui dua bank milik Pemerintah Provinsi yaitu Bank Jatim dan Bank UMKM, mendorong program Dana Bergulir yang sudah disalurkan ke berbagai sektor ekonomi rakyat . Millennial Job Center (MJC) juga terus dilanjutkan dengan tujuan memacu daya saing UMKM dalam melakukan transformasi digital sebagai keniscayaan untuk bertahan di era Normal Baru (Adaptasi Kebiasaan Baru) sekaligus memberdayakan talenta milenial Jatim, dimana hingga saat ini sudah lebih dari 2600 talenta yang terdaftar, 136 klien yang berpartisipasi dan 131 mentor yang ikut berperan.

### 3. Jatim Cerdas dan Sehat

Komitmen untuk menghadirkan pelayanan dasar pemerintahan dengan fokus kepada sumber daya manusia antara lain dengan menghadirkan pelayanan kesehatan dan pendidikan yang mengedepankan teknologi terkini, inovasi, metode dan menjangkau semua kalangan atau *health and education for all* yang merupakan komitmen kita bersama.

### 4. Jatim Akses

Merupakan komitmen untuk menghadirkan infrastruktur yang membuka akses bagi kegiatan masyarakat. Transportasi, energi, lingkungan dan permukiman, telekomunikasi dan infrastruktur lainnya merupakan modal dasar masyarakat untuk melakukan kegiatan ekonomi dan sosial. Pembangunan infrastruktur secara proporsional dengan mempertimbangkan sumber daya manusia yang fokus kepada pengurangan kesenjangan

wilayah dan terbangunnya keunggulan ekonomi.

#### 5. Jatim Berkah

Merupakan komitmen untuk mendorong masyarakat yang diberkahi dengan dilandasi kesadaran sebagai masyarakat yang berketuhanan. Kehadiran negara yang mendorong masyarakat untuk menjalankan kehidupan beragama dengan sebaik-baiknya, termasuk dengan memberi perhatian kepada pemuka agama dan rumah ibadah serta pendidikan keagamaan senantiasa menjadi nafas dalam pembangunan daerah.

#### 6. Jatim Agro

Merupakan sebuah wujud kesadaran bahwa pembangunan pertanian bukan sekedar sektor ekonomi tetapi wujud kedaulatan pangan. Di sinilah diperlukan keberpihakan pertanian bukan sekedar didasari perhitungan untung rugi komersial.

## 7. Jatim Berdaya

Merupakan komitmen mewujudkan keselarasan dengan tujuan pembangunan berkelanjutan (*sustainable development goal*) bahwa tidak ada yang tertinggal atau *no one left behind*. Insan penyandang difabel, lansia, kaum perempuan, masyarakat pedesaan, kesemuanya senantiasa diberi kesempatan untuk berkarya dan mendapatkan kesejahteraan.

## 8. Jatim Amanah

Merupakan pilar dasar Pemerintahan yang berintegritas. Tidak hanya bebas dari penyimpangan, namun juga teguh dan prima dalam memberikan pelayanan. Kinerja yang baik dan transparan adalah tujuan dari bhakti Jatim amanah.

## 9. Jatim Harmoni

Merupakan komitmen untuk melestarikan alam serta warisan budaya dalam pembangunan. Keharmonisan sosial senantiasa dapat dipupuk

dengan mencintai lingkungan hidup, membangun sportivitas, mengembangkan kebudayaan, membangun karakter kepemudaan dan menjaga silaturahmi di antara kita semua.

***Bapak/ibu dan hadirin sekalian yang saya hormati,***

Dalam kesempatan yang baik ini, iijinkan saya mengajak kita semua untuk memperhatikan dan bekerja sepenuh penuhnya untuk mesukseskan 4 hal penting.

***Pertama;*** Mensukseskan proses pemilihan kepala daerah (Pilkada) yang berlangsung secara serentak di 19 Kabupaten di seluruh Jawa Timur.

Mari kita jadikan Jawa Timur sebagai Provinsi yang paling kondusif dalam proses penentuan kepemimpinan secara demokratis, aman, fair dan bermartabat.

Saya mengajak pimpinan DPRD, pimpinan partai politik, KPU, Bawaslu dan unsur penopang penyelenggaraan pemilu lainnya untuk menjaga integritas dan fairness. Mari kita jaga kualitas demokrasi dengan tetap menjaga protokol kesehatan dengan ketat.

Alhamdulillah indeks demokrasi Jawa Timur mengalami perbaikan yang menggembirakan tahun demi tahun. Mari tetap menjaga protokol kesehatan pada setiap tahapan Pilkada.

**Kedua**, khususnya jajaran Pemerintahan Provinsi dan mitra kami dalam Pemerintahan yaitu DPRD Provinsi Jawa Timur dan stake holder utama yaitu dunia usaha, pimpinan perguruan tinggi dan cendekiawan, tetap merapatkan barisan untuk mencapai target kualitatif dan kuantitatif Nawa Bhakti Satya sebagaimana RPJMD yang telah kita rancang dan sepakati bersama.

Khusus untuk Aparatur Sipil Negara provinsi Jawa Timur, saya minta terus meningkatkan

kinerja, lebih total dalam bekerja dalam kerangka *good governance and efficient* bahkan *productive government*, Pemerintahan yang baik, efisien dan produktif di masa Pandemi.

Kita masih ingat bahwa pada awal tahun ini, sebulan sebelum Pandemi datang, kita telah merancang pembangunan ekonomi Jawa Timur sebagai hub Kawasan Indonesia Timur dengan Perpres 80/2019. Kita berdoa agar Pandemi segera berakhir sehingga rencana strategis percepatan pembangunan ekonomi di Jawa Timur akan tercapai dan masyarakatnya maju dan sejahtera segera terwujud.

***Ketiga.*** Konsistensi dan kesiapsiagaan penuh dalam mengatasi dampak Pandemi Covid-19.

Kita harus bekerja keras dan cerdas, ihlas dan tuntas. Saya masih akan mengajak Bapak/Ibu Pimpinan Perangkat Daerah, bersama Bapak Pangdam V Brawijaya, Bapak Kapolda, Bapak

Pangarmada II, Bapak Kajati, Bapak Kalanti dan instansi vertikal lainnya seperti Kanwil BPN, Bank Indonesia, Otoritas Jasa Keuangan, Juga Bank BPD Jatim, dan sebagainya untuk blusukan keliling Jawa Timur mendistribusikan berbagai program pemberdayaan ekonomi, menyerap dan mendengarkan aspirasi masyarakat, sambil tetap kampanye hidup sehat, tetap memakai masker dimana saja, tidak berkerumun, disiplin menjaga jarak, dan juga cuci tangan dengan sabun dan air mengalir. Kita harus bekerja keras bersama untuk mewujudkan ; rakyat sehat – ekonomi sehat; rakyat selamat – ekonomi selamat.

Selanjutnya izinkan saya mengucapkan terima kasih atas kinerja Satgas Penanganan Covid-19 Provinsi Jawa Timur yang telah bekerja luar biasa sehingga saat ini di Jawa Timur sudah bebas zona merah, tingkat kesembuhan 86,18 persen, positivity rate 10 persen sementara nasional 14,4 persen, BOR 42 persen.



***Keempat.*** Secara khusus saya ingin menyampaikan kepada kita semua untuk tetap menjadikan Jawa Timur tetap aman dan kondusif. Kepada seluruh ASN di jajaran pemerintahan, saya ingin mengingatkan pentingnya merancang keuangan daerah secara CETTAR Cepat, Efektif/Efisien, Tanggap, Transparan, Akuntabel dan Responsif.

Kuatnya keuangan daerah dan penganggaran yang baik adalah hal yang sangat penting dalam suksesnya pencapaian program pemerintah. Begitu juga upaya untuk meningkatkan iklim investasi yang kondusif.

Upaya menciptakan iklim investasi yang kondusif untuk peningkatan ekonomi regional dan nasional harus tetap terjaga. Saya sangat memahami aspirasi para buruh pabrik, pekerja berdasarkan kesepakatan kerja dan problematikan pengupahan yang lebih baik.

Saya percaya ke depan pemerintah pusat, asosiasi pekerja dan kita semua akan mencapai kesepakatan tertentu yang lebih baik demi perbaikan ekonomi, investasi, tumbuhnya perekonomian, termasuk usaha mikro kecil dan menengah dan kesejahteraan, karyawan, buruh dan produktifitas nasional.

Untuk anak anakku, anak muda Jawa Timur, zaman sudah berubah. Bersiaplah dengan ilmu, pengalaman dan kembangkan talentamu. Kuatkan niat untuk sukses, bergeraklah, kuasailah zaman digital ini, mulailah berusaha, jangan mudah putus asa, karena di pundak kalian masa depan ditentukan.

***Bapak/ibu dan hadirin sekalian yang saya hormati,***

Dalam satu tahun ini, Jawa Timur telah mendapatkan beberapa penghargaan penting dalam berbagai bidang, yang memotivasi kami

untuk terus semangat dalam berjuang memajukan Provinsi ini.

Beberapa penghargaan diterima oleh Pemerintah Provinsi Jawa Timur, antara lain :

1. Tanggal 22 Juli 2020, Penghargaan dalam lomba Inovasi New Normal Live yang diselenggarakan oleh Kementerian Dalam Negeri. Dua kategori yang diperoleh adalah Juara I dalam sektor Pasar Modern, dan Juara II sektor Tempat Wisata.
2. Tanggal 21 Agustus 2020, Pemerintah Provinsi Jawa Timur menerima penghargaan dari Kementerian Agama, dalam kategori Gubernur yang menangani Covid 19 dengan Pendekatan Spiritualisme selain protokol kesehatan
3. Tanggal 7 Oktober 2020, Pemerintah Provinsi Jawa Timur menerima Penghargaan Prestasi Kinerja Terbaik dalam Laporan

Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah (LPPD) Kementerian Dalam Negeri.

4. Tanggal 8 oktober 2020, menerima penghargaan dari Kementerian Ketenagakerjaan RI berupa Peringkat I Pembina Keselamatan Kesehatan Kerja.

Demikian diantara penghargaan yang diterima Provinsi Jawa Timur dan masih banyak lagi penghargaan lainnya. Kami ucapkan terima kasih atas kerja keras berbagai pihak, sehingga berbagai apresiasi tersebut menjadi bagian dari prestasi kita bersama.

Akhirnya saya menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada semua pihak, mulai dari jajaran birokrasi pemerintahan khususnya Bupati/Walikota se- Jawa Timur, jajaran TNI, Polri, Forkopimda secara keseluruhan, instansi vertikal, para pengusaha, pelaku ekonomi, baik UMKM dan Koperasi, tokoh agama, kampus, media, seluruh masyarakat Jawa

Timur yang telah memberikan kontribusi yang besar bagi keberhasilan pemerintahan dan pembangunan di Jawa Timur. Secara khusus saya ingin menyampaikan terimakasih kepada seluruh tenaga kesehatan baik dokter, perawat, juga kepada sopir ambulance dan petugas pemulasaraan jenazah pasien covid-19.

Semoga Allah SWT senantiasa meridhoi semua pengabdian dan dharma bhakti kita sekalian.

**Dirgahayu Provinsi Jawa Timur**  
**Jawa Timur Jaya luar biasa**

Sekian dan terima kasih  
*wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarokatuh*

**Gubernur Jawa Timur**

***TTD***

**Khofifah Indar Parawansa**



**PEMERINTAH PROVINSI JAWA TIMUR**

**CETAR!**  
CEPAT . EFEKTIF & EFISIEN . TANGGAP  
TRANSPARAN . AKUNTABEL . RESPONSIF

[www.jatimprov.go.id](http://www.jatimprov.go.id)